

Medienmitteilung

Generalversammlung der EDSR Energiedienste Staldenried AG
vom 16. Mai 2024

Zunahme des Stromverbrauchs

Am 16. Mai 2024 hielt die EDSR Energiedienste Staldenried AG die ordentliche Generalversammlung ab, mit welcher sie das Geschäftsjahr 2023 abschloss. «Die Gesellschaft kann erneut auf ein erfreuliches Geschäftsjahr zurückblicken. Die technischen und finanziellen Zielsetzungen wurden erreicht. Der Bedarf an elektrischer Energie mit 2'948 Megawattstunden nahm gegenüber dem Vorjahr um rund drei Prozent zu,» blickt Präsident Jürgen Brigger zurück.

An der Generalversammlung genehmigten die Aktionäre den Jahresbericht und die Jahresrechnung 2023 sowie die Verwendung des Bilanzgewinnes. Des Weiteren entlasteten die Aktionäre alle Mitglieder des Verwaltungsrats für das Jahr 2023 und bestimmten die APROA AG, als Revisionsstelle, für das Geschäftsjahr 2024.

Durchschnittlicher Strompreis der EDSR unter schweizerischem Energiepreis

Die EDSR Energiedienste Staldenried AG belieferte vom 01. Januar 2023 bis 31. Dezember 2023 ihre Kunden mit 2'948 Megawattstunden (MWh) elektrischer Energie, was einer Zunahme von 2.9 Prozent gegenüber dem Vorjahr mit 2'866 MWh entspricht. Schweizweit wurde ein Rückgang des Stromverbrauchs um 1.9 Prozent verzeichnet.

Die Gesellschaft versorgte ihre Kunden mit elektrischer Energie zu einem Gesamtdurchschnittspreis von 27.20 Rappen pro Kilowattstunde. Dieser Strompreis resultiert aus den Komponenten Energie mit 51%, der Netznutzung mit 36% und den Energiegebühren (Kostendeckende Einspeisevergütung, Systemdienstleistungen und Konzessionsabgaben) mit 13%.

Seit dem 01. Januar 2024 vergüten die EDSR-Kunden einen Gesamtdurchschnittspreis von 27.40 Rp./kWh, welcher unter dem durchschnittlichen schweizerischen Energiepreis von 32.14 Rp./kWh liegt.

Erfreuliches Jahresergebnis

Die EDSR Energiedienste Staldenried AG schliesst das Geschäftsjahr 2023 mit einem Jahresgewinn von 12'683 Franken ab, was eine Dividendenausschüttung von 12'360 Franken ermöglicht.

Der Erlös aus dem Stromgeschäft beträgt 0.77 Millionen Franken. Der Energieaufwand, bestehend aus dem Energieankauf von enalpin, dem Netznutzungsaufwand für die Benutzung der oberliegenden Netzebenen und den Energiegebühren, liegt bei 0.66 Millionen Franken.

Bei einem Betriebsaufwand von 0.79 Millionen Franken resultiert ein Betriebsergebnis vor Zinsen und Steuern (EBIT) von 21'869 Franken.

Die EDSR bezahlte im vergangenen Geschäftsjahr 4'943 Franken an Kapital-/ Grundstücksteuern und direkten Steuern.

Zur Gewährleistung des Werterhalts des Niederspannungsnetzes wendete die EDSR für den Betrieb und Unterhalt des Niederspannungsnetzes insgesamt 22'613 Franken auf. Das Investitionsvolumen lag im vergangenen Jahr bei brutto 38'751 Franken, wonach die Stichproben und Zählerwechsel mit 18'350 Franken und die Sanierung des NS-/MS-Schacht mit 18'224 Franken zu den grössten Investitionen zählten.



Ein Blick auf die Gemeinde Staldenried.

Beilage: Geschäftsbericht 2023

Bei Fragen gibt Ihnen Auskunft:
Roger Holzer, Mitglied der Geschäftsführung, Tel. 027 945 75 70